



INOVASI PEMBERDAYAAN PAUDQU DARUSSOLIHIN: MEMBANGUN PEMBELAJARAN AL-QURAN INTERAKTIF, MEMPERKENALKAN BAHASA ARAB DAN MENINGKATKAN LITERASI PERBANKAN SYARIAH

Anang Rohwiyono¹, Abid Rof'illah², Ahmad Abdullah Syapi'i³, Arifah Oktavia Anggraeni⁴, Eka Sonya Agustin⁵, Hani Febriani Azis⁶, Isni Daimatul Magfiroh,⁷ Mualifah Macica Putri⁸, Muhamad Fikri Hasan⁹, Syifa Mawardah Tihona¹⁰, Vito Alrahmado¹¹, Virginia Indriani Haryadi¹²
^{1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11,12}Universitas Muhammadiyah Prof. Dr. Hamka, Jakarta Selatan, Indonesia

Article Information

Article history:

Received February 18,
2024

Approved February 29,
2024

Keywords:

Social Work Lecture
1, Teach 2,
Sosialzatio 3

ABSTRACT

Social Work Lecture (KKS) is an activity that involves students to be able to participate directly in community activities. After getting lecture material in the form of theory, this KKS is a form of real community service to apply the knowledge gained during lectures. This activity was carried out by FAI UHAMKA students class of 2020. The target of this service is children and the surrounding community in PaudQU Darussolihin. PaudQU Darussolihin, as an institution that has a vision and mission to improve the understanding of Islam for children and the community, especially in reading the Qur'an, is considered a strategic partner to achieve this goal. Students realize that there are a number of challenges faced by the community, especially related to understanding the Quran, Arabic language skills, and Islamic banking literacy. Therefore, students of the Faculty of Islamic Religion, Prof. Dr. Hamka University plan a PSC Program that will focus on innovation in empowering. Through this program, it is expected to build an interactive Quran learning system, utilizing technology to increase the attractiveness and effectiveness of learning. In addition, this activity will also introduce Arabic more thoroughly, from basic to advanced, so that children and our society The surrounding community can understand and apply the language in everyday life. No less important, this program will also provide a deep understanding of Islamic banking literacy, in the form of seminars, and provide practical skills in managing Islamic finances.

ABSTRAK

Kuliah Kerja Sosial (KKS) adalah kegiatan yang melibatkan mahasiswa untuk dapat terjun secara langsung dalam kegiatan masyarakat. Setelah mendapatkan materi perkuliahan berupa teori, maka KKS ini sebagai bentuk pengabdian nyata kepada masyarakat guna mengaplikasikan ilmu yang didapat selama perkuliahan. Kegiatan ini dilakukan oleh mahasiswa FAI UHAMKA angkatan 2020. Sasaran pengabdian ini adalah anak-anak dan masyarakat sekitar di PaudQU Darussolihin. Oleh karena itu,

Mahasiswa Fakultas Agama Islam Universitas Prof. Dr. Hamka merencanakan sebuah Program KKS yang akan fokus pada inovasi pemberdayaan. Melalui program ini, diharapkan dapat dibangun sebuah sistem pembelajaran Al-Quran yang interaktif, memanfaatkan teknologi untuk meningkatkan daya tarik dan efektivitas pembelajaran. Selain itu, kegiatan ini juga akan memperkenalkan bahasa Arab secara lebih menyeluruh, mulai dari dasar hingga tingkat lanjut, agar anak-anak dan Masyarakat sekitar dapat memahami dan mengaplikasikan bahasa tersebut dalam kehidupan sehari-hari. Tak kalah penting, program ini juga akan memberikan pemahaman yang mendalam mengenai literasi perbankan syariah, dalam bentuk seminar, serta memberikan keterampilan praktis dalam mengelola keuangan secara syariah

© 2024 EJOIN

Email Corespondensil : virginiaindriani@gmail.com

PENDAHULUAN

Pendidikan merupakan hal yang sangat penting bagi pembangunan manusia seutuhnya guna mencerdaskan dan meningkatkan kehidupan bangsa (I Wayan Cong Sujana, 2019). Pendidikan dimaksud sebagai wadah untuk membina, mendidik, dan memajukan pola pikir bangsa Indonesia agar tumbuh dan berkembang menjadi manusia yang berilmu, disiplin, bertaqwa kepada Tuhan YME serta mempunyai dedikasi yang tinggi dalam melanjutkan cita-cita perjuangan bangsa (Lazwardi, 2017). Tingkat kemajuan suatu bangsa salah satunya ditentukan oleh sumber daya manusia (SDM) yang berkualitas. Hal ini sangat dipengaruhi oleh tingkat partisipasi penduduk dalam hal pendidikan, penyedia sarana dan prasarana yang memadai.

Dalam perkembangan global, pendidikan sangat berperan untuk mewujudkan masyarakat Indonesia baru. Untuk mewujudkan hal tersebut kita memerlukan beberapa komponen dasar yang diantaranya: kebutuhan untuk terus menguasai lingkungannya, kebutuhan untuk berkomunikasi, kebutuhan untuk lepas dari berbagai lingkungan yang menghambat aktualisasi dirinya. Karena visi pendidikan nasional adalah pendidikan yang mengutamakan kemandirian dan keunggulan yang menghasilkan kemajuan dan kesejahteraan yang berdasarkan nilai-nilai universal dan nilai-nilai luhur bangsa Indonesia (Kemendikbud, 2017).

Desa Cibeber II merupakan salah satu daerah yang jauh dari perkotaan yang berada di kecamatan leuwiliang, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Lembaga Pendidikan yang kami ambil adalah Paudqu Darusolihin. PaudQU Darussolihin di Cibeber II RW5/RT4 adalah sebuah Lembaga non-formal yang bergerak di bidang pendidikan dan sosial. Dalam observasi awal pada tanggal 15 januari 2024. Pada PaudQU Darussolihin, kami melihat adanya kekurangan media dan sistem pembelajaran Al-Qur'an yang interaktif pada PaudQU tersebut, untuk pembelajaran bahasa arab juga masih belum diterapkan. Dan juga kami melihat adanya kekurangan dalam mengetahui perencanaan keuangan berbasis islami dikalangan anak-anak dan masyarakat sekitar.

Sebagai bentuk nyata mahasiswa kuliah kerja sosial juga dapat diartikan sebagai aktivitas yang dapat meningkatkan peran mahasiswa dalam memperdayakan masyarakat dan pengembangan potensi diri secara optimal. Dengan adanya kegiatan kuliah kerja sosial mahasiswa tidak hanya sebagai sumber ilmu tetapi dengan adanya kegiatan ini mahasiswa juga bisa mendapatkan ilmu baru yang sekiranya tidak bisa didapatkan dalam kegiatan belajar di kampus.

METODE PELAKSANAAN

Metode Pelaksanaan kegiatan yang digunakan adalah metode partisipatif. Program kegiatan KKS ini disusun berdasarkan skala prioritas yang Dimana mahasiswa mengambil peran untuk mewujudkan program kegiatan yang telah dirancang. Pelaksanaan KKS ini selama 13 Hari yang Dimana dimulai dari tanggal 31 Januari-12 Februari 2024 di desa Cibeber II, Kecamatan Leuwiliang, Kabupaten Bogor, Jawa Barat.

Rancangan Kegiatan yang dilakukan pada kuliah kerja social ini terdiri dari :

1. NOBAR (Nonton Bareng Film Islami)
2. Mengajar Paud
3. Mengajar TPA
4. Sosialisasi dan seminar tentang perencanaan keuangan syariah
5. Kerja Bakti
6. Perlombaan
7. Menghias Paudqu Darusolihin
8. Pemberian buku dan kenang-kenangan
9. Renovasi Paud

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada tanggal 1 Februari 2024, mahasiswa KKS Kelompok 14 melakukan pembukaan dan pelepasan para mahasiswa KKS yang bertempat Aula Kantor Kecamatan Leuwiliang Desa Cibeber II. Pada acara pembukaan dan pelepasan dihadiri oleh dosen pembimbing Ayahanda Anang Rohwiyono, M.Ag. dan Bapak Nahyudin laksmana selaku staff kepala desa.



Gambar I : Pembukaan KKS

Setelah diadakannya pembukaan, mahasiswa melakukan program kerjanya yaitu NOBAR (Nonton Bareng Film Islami) dan *Fun Games* yang dilakukan pada tanggal 2 Februari 2024 dan bertempat di PaudQu Darusolihin.



Gambar II : NOBAR (Nonton Bareng Film Islami)

Untuk program kerja selanjutnya yaitu Kerja Bakti. Kerja Bakti ini dilakukan pada tanggal 3 Februari disekitar Paudqu Darusolihin Bersama anak-anak paud selepas kegiatan belajar mengajar selesai.



Gambar III : Kerja Bakti

Program Kerja selanjutnya adalah Mengajar Paud dan TPA. Untuk mengajar paud ini dilakukan pada tanggal 3,6,7,8,9 dan 10 Februari 2024. Sedangkan untuk kegiatan TPA dilakukan pada tanggal 3,4,5,6,7,8,9 dan 10 Februari 2024.



Gambar IV : Mengajar

Pada tanggal 9 Februari 2024 kami menghadirkan program renovasi rumah Paud Quran. Melalui sentuhan cat baru yang cerah dan dekorasi berkonsep origami yang kreatif, kami bertekad untuk menciptakan ruang yang menyenangkan dan inspiratif bagi anak-anak disana. Renovasi ini bukan hanya sekadar perubahan fisik, tetapi juga mencerminkan komitmen kami untuk memberikan lingkungan belajar yang memotivasi dan merangsang kreativitas. Dengan warna putih yang ceria dan ornamen origami yang memikat, kami berharap setiap sudut ruangan akan menjadi sumber kegembiraan dan inspirasi bagi anak-anak.



Gambar V : Renovasi

Kelompok KKS ini memiliki Program Kerja Unggulan Yaitu Lomba dan seminar perbankan syariah. Untuk Perlombaan diadakan pada tanggal 9 Februari. Perlombaan ini sendiri terdiri dari perlombaan Adzan, Cerdas Cermar, Mewarnai dan Tebak Gambar. Perlombaan ini diadakan di Aula dan Masjid Al-Badar.



Gambar VI : Perlombaan

Untuk Seminar Perbankan Syariah dengan tema Perencanaan Keuangan Syariah diadakan pada tanggal 10 Februari 2024, yang dihadiri oleh Masyarakat RT 4 yang terdiri dari ibu-ibu, anak-anak dan remaja.



Gambar VII : Seminar Perbankan Syariah

Untuk Merias paud dan memberikan buku dilakukan pada tanggal 11 Februari 2024. Merias paud disini memiliki tujuan agar memperindah tempat kegiatan belajar mengajar.



Gambar VIII : Memberi kenang-kenangan

Merias paud dengan membuat kerajinan dari origami yang akan ditempet pada dinding paud dan menempelkan hasil karya mewarnai pada perlombaan yang diadakan oleh mahasiswa.

Program Kerja selanjutnya adalah penutupan. Penutupan ini dilaksanakan pada tanggal 12 Februari 2024 yang bertempat di Aula Kantor Kecamatan Leuwiliang Desa Cibeber II. Acara penutupan ini dihadiri oleh



Gambar IX : Penutupan

KESIMPULAN

Kegiatan yang telah terlaksana pada kegiatan KKS ini dapat disimpulkan bahwa :

1. Pihak Desa Cibeber II mengapresiasi dengan diadakannya KKS di desa cibeber II sebagai bentuk pengabdian mahasiswa UHAMKA Fakultas Agama Islam Kepada Masyarakat sekitar desa.
2. Pihak PaudQu Darussolihin mengapresiasi serta merasa terbantu dalam bentuk tenaga pengajar dan berharap tetap terjalin tali silaturahmi yang erat.

3. Wali murid PaudQu Darusolihin serta anak-anak yang sangat antusias dan menerima kegiatan Kuliah Kerja Sosial dan hadirnya mahasiswa UHAMKA
4. Para peserta yang hadir dalam kegiatan sosialisasi dan seminar perbankan yang aktif serta interaktif dalam menerima materi yang diberikan oleh pemateri.
5. Para Peserta yang mengikuti perlombaan yang sangat antusias untuk mengikuti perlombaan yang sangat memberikan kesan baik selama kegiatan berlangsung.

SARAN

1. Pihak desa yang mengharapkan agar bisa lebih mengoptimalkan segala bentuk program kerja dan kerja sama dalam kelompok Kuliah Kerja Sosial FAI UHAMKA selanjutnya.
2. Terlibatnya para pihak Kuliah Kerja Sosial dimulai dari Kelompok 14 Kuliah Kerja Sosial FAI UHAMKA serta Dosen Pembimbing kami
3. Dapat membangun kerja sama yang lebih efektif serta inovatif kedepannya.

UCAPAN TERIMA KASIH

Terima kasih penulis ucapkan kepada Para Pihak yang terlibat dalam Kegiatan Kuliah Kerja Sosial FAI UHAMKA ini terutama kepada Desa Cibeber II yang telah menerima serta memberikan kesempatan yang berharga ini untuk menjadikan Desa Cibeber II sebagai Desa Binaan Kami. Semoga dengan adanya kegiatan KKS ini bisa menjadikan Desa Cibeber II ini menjadi lebih baik serta inovatif dari sebelumnya. Penulis memohon maaf apabila selama kegiatan KKS berlangsung terdapat kesalahan baik dari perbuatan maupun perkataan.

DAFTAR PUSTAKA

- '168649-ID-Kuliah-Kerja-Nyata-Sebagai-Wujtid-Pengab.Pdf'
- Apriadi, Dodi, Nurul Hidayat, Nizhamuddin AB, Ahmatang, and Sudarto, 'Kuliah Kerja Nyata: Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Kegiatan Pendampingan Pendidikan', *Jurnal Pengabdian Masyarakat Paguntaka*, 1.1 (2022), 25–30
<<https://doi.org/10.61457/jumpa.v1i1.2>>
- Audry, Christian Lilo, 'ABDIPRAJA: JURNAL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT EDUKASI PENCEGAHAN COVID-19 MELALUI MEDIA SOSIAL', 1.1 (2020)
- Kurniawan, Deri Alan, Ismi Agustin, Septiana Alipudin, Fajar Sidiq, and Husni Safitri, 'Program Kuliah Kerja Nyata Terhadap Pengembangan Kompetensi Sosial Mahasiswa', 1–9
- Pramudya, Dimas Adjie, Muhammad Faizal, and Salsabila Alfiana, 'Peran Mahasiswa Dalam Pola Interaksi Sosial Dengan Masyarakat Dalam Program Kuliah Kerja Nyata Dari Rumah', Desember, 2021